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通告番号 １ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）                （6月 26日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金につい

て 

① 今議会に計上する事業が明らかになった。それ以外に 

どのような事業が提案されて議論されてきたか明らかに 

してほしい。 

② 3月議会で提案した、ァ）与根漁港お魚センター・ィ） 

自治会共同利用施設のリフォーム事業・ゥ）市街化調整 

区域における、市独自の区画整理事業創設についての対 

応について伺う。 

③ 全ての学校教室にクーラー設置すべき、そこで負担と

なるクーラー電気料への交付金対応はどうか伺う。    

(２) 教育行政について ① 学校給食費無償化が求められている、沖縄県に対し無 

償化のための財政援助を求めるべきと考えるが、どう対 

応されるのか伺う。 

② 無償化などの実現までは、市独自に「半額免除・兄弟

2 人目から減免等の制度」を創り、子育て支援をすべき

と思うがどうか。 

(３) 市民体育館につい

て 

① 建設の取り組み状況を明らかにしてほしい。 

② どのような活用が考えられるか。地域への経済波及効 

果をどう見ているのか伺う。 

(４) 瀬長島いこいの場

整備を求めて 

① 温泉施設建設の取り組み状況を明らかにしてほしい。 

② 瀬長島の東側に「パークゴルフ場・グランドゴルフ場」 

を整備すべきと提案してきたが、どう考え、どう対応さ

れるのか伺う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）                （6月 26日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 歴史ある長嶺城跡

の整備、活用について 

① 嘉数地域の小高い丘に立つ長嶺城跡は、古代琉球の三 

山時代は南山に属していた。歴史ある史跡にも関わらず

今では案内表示もなく、野草で覆い尽くされ荒れ果てた

残念な状態である。小高い丘の城跡からは豊見城市、那

覇市、南風原町を眺めることができ、素晴らしい展望台

になりえるだろう。歴史ある長嶺城跡を整備し、史跡ス

ポットとして甦らせる事を提案したいが、どう思われる

か。 

② 長嶺城跡を整備し、近年頻繁に発生する地震、想定外 

の津波などの自然災害に備えた避難場所として活用する

ことを提案したいが、どう思われるか。 

(２) 市長の公約につい

て 

① 3月の定例会で、東部地区活性化策に関し市街化調整 

区域の公的施設や観光施設などの誘致促進についてどの

ような構想を描いているか質問した。均衡ある街づくり

の観点から東部地区の活性策は重要であり、具体的な整

備計画を示せるように取り組みたいとの答弁を頂いた

が、その後の進捗状況を伺う。 

② 東部地区活性化策の中で多目的公園を整備すると明言 

されているが、3月の定例会で質問した際には社会資本

整備総合交付金事業での可能性について県と調整し、公

園整備計画を策定する必要があるとの答弁を頂いた。そ

の後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：外 間  剛 ）                （6月 26日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 投票率について ① 市制施行後の各選挙（市長・市議・県議・県知事・衆 

参議員）においての年代別の平均投票率及び各年代別の

高かった投票率、低かった投票率について伺う。 

② 市制施行後の選挙において、約 19,000 人前後から多

いときは 23,000 人前後の方が投票に行っていると記憶

しておりますが、人口は増えるが、投票に行かない方も

増えている原因はなにか、当局の考えを伺う。 

③ 投票率を上げるために何らかの対応や対策、市民がど 

う思い、どう考え、いかに投票所に足を向けさせるか、

そのための投票率アップにつなげるアンケート調査等を

行う考えはないか伺う。 

(２) 選挙用ポスター掲

示板のポスター掲示に

ついて 

① 掲示用ポスターの規格（ラミネート部分を含む）につ 

いて伺う。 

② 違法規格のポスターが掲示されていたが、掲示後の確 

認は行わないのか、また、いつどの様にして知りえたの

か伺う。 

③ 事前審査を受けたポスターは、後に加工改良してもよ 

いのか伺う。 

(３) 南斎場建設につい

て 

① 南斎場の進捗状況について伺う。 

② 組合議員からの用地購入のための土地鑑定評価が高い 

とのことでの再鑑定の業務委託をしているが、その再鑑

定の結果はでているのか、また、再鑑定に係る業務委託

の費用はどれくらいか伺う。 

③ 用地購入が伴う各事業において再鑑定をした際に、前 

の鑑定以上の評価がなされた場合、どの鑑定評価を採用

するのか伺う。 

(４) 瀬長島野球場整備

及びその周辺整備につ

いて 

① 瀬長島の野球場は全面改修を予定されておりますが、 

その改修工事期間は、どの程度の期間を想定されている

のか伺う。 

② 球場改修整備と併せてシャワー施設の設置の考えはな 

いか、また、近くに建築中の温泉施設は民間企業である

が、その企業との連帯は考えてないか伺う。 

③ 瀬長島外周道路沿いに歩道の設置をする考えはないか 

伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）                （6月 26日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 国際物流拠点産業

集積地域について 

① 改正沖縄振興特別措置法に国際物流拠点産業集積地域

制度が創設されました。那覇空港に隣接する市としての

受け止め方を伺う。 

②本市は、第４次豊見城市総合計画で、物流業の振興策と

して、「臨空・臨港型の新たな物流関連産業の集積・拠点

づくり」を掲げております。 

本市の施策は、国の沖縄振興基本方針、県が策定した

沖縄振興計画と振興方向が合致するものと理解しており

ますが、市の見解を伺う。 

③ 国際物流拠点産業集積地域の指定については、沖縄県

知事が主務大臣に申請することになりますが、県と連携

し、地域指定を目指す考えはないか、市の見解を伺う。 

(２) 企画開発行政につ

いて 

①企画部参事監の設置について 

（ア）設置の経緯、目的、採用条件について伺う。 

（イ）担任事務について伺う。 

（ウ）参事監の設置には、施策の推進や課題解決に向けた 

強い取り組み姿勢が感じられますが、市長の考えを 

伺う。 

② 西海岸地域の産業振興や地域振興には、豊崎地区と与

根地域との有機的な連携・連結が絶対不可欠だと考えて

おります。ついては、与根地域―豊崎地区間のアクセス

道路の整備について伺う。 

(３) 航空機騒音問題に

ついて 

① 与根地域の航空機騒音の現状値はいくらか。環境基準 

に照らした説明を求めます。 

② 県の測定局は、那覇空港周辺で 4局、嘉手納飛行場周

辺で 15 局、普天間飛行場周辺で 9 局ありますが、与根

地域の騒音は、それらと比較してどの程度なのか、那覇

空港周辺４局での比較、全測定局での比較において説明

を求める。 

③ ①、②の結果を踏まえ、与根地域の航空機騒音につい 

て、市の現状認識及び見解を伺う。 

④ 今年の施政方針では、航空機騒音対策の記述が削除さ

れております。航空機騒音の現状を踏まえた市の取り組

み方針を伺います。 

⑤ 那覇空港の第二滑走路計画への対応はじめ、今後の航

空機騒音対策の強化のためにも市独自の測定調査を行う

べきだと考えますが、市の見解を伺う。 
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(４) 地域主権改革一括

法への対応について 

① 権限移譲について 

（ア）一括法により県から本市に移譲される事務の量（法

律及び条項数）並びに主な内容について伺う。 

（イ）権限移譲事務に関する県との調整、並びに市の受け

入れ体制について伺う。 

② 義務付け、枠づけの見直しについて 

（ア）本市における義務付け、枠づけの見直しの数（法律 

及び条項数）を伺う。 

（イ）施設・公物設置管理の基準の見直しについて、国の 

基準（「従うべき基準」、「標準」、「参酌すべき基準」） 

毎の条項数を伺う。 

（ウ）前（イ）の内、「標準」、「参酌すべき基準」に該当 

する事項に対する市の対応方針を伺う。 

③ 現段階での取り組み状況を伺う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）                （6月 26日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 伊良波中学校の校舎から体育館への渡り廊下に雨よけ 

対策をして欲しいとの声が学校、父母からあるが、他の

小中学校の状況はどうなっているか伺う。 

② 小学校体育活動コーディネーター派遣事業を NPO法 

人と連携し、導入する考えはないか伺う。 

③ 歩道の無い通学路において悲惨な事故が全国で相次ぎ 

文部科学省より県を通じて各教育委員会へ小中学校への

通学路危険箇所の調査が行われていると思うが、上田を

通る市道 25 号線についての評価はどのように理解して

いるか伺う。 

(２) 選挙のあり方につ

いて 

① 各投票所における投票率を伺う。 

② 投票率向上対策として、各小学校、自治会公民館等、

場所を増やす事や、全国の先進事例を参考に、投票証明

書を発行し、市内の商店等と協力し、セールを行う事、

市の特産品が当たる抽選会、又は、子供や PTAが参加し

てのフリーマーケット等を行い、投票率向上に向けて取

組む考えはないか伺う。 

③ 選管が設置したポスター掲示板の支柱を利用し、政党

ポスターが市内数カ所で異様な雰囲気で貼り出され、市

民より疑問の声が上がっていたが、選管はどのように対

処したか伺う。 

(３) 道路行政について ①東風平豊見城線道路について 

（ア）県道東風平豊見城線道路の進捗状況を伺う。 

（イ）上田交差点から先の計画はあるのか。又、市は県に 

対し早期着工、実現を求めているのか伺う。 

(４) 西部地区開発につ

いて 

① 一括交付金を活用しての瀬長島の整備とはどのような

ものか伺う。 

② 本市の西海岸地域を、国際物流産業の拠点にと県から

アプローチがあったと聞くがどのような内容か伺う。 

③ 先日行われた与根漁港内でのパヤオ直売会の参加人数

及び市民の反応を伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）                （6月 26日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興策につい

て 

本市の観光振興発展のために 

① ウージ染めの体験学習から、生産、販売まで一貫した

施設についての進捗状況を伺う。 

② 市観光協会の拠点づくりについて見解を伺う。 

③ 観光大使、また市の特産物の発信大使設置の進捗状況

を伺う。 

④ 観光客誘致の為、一括交付金を活用してビーチウエデ

ィングの誘致や馬車走行の遊覧を企画して、豊見城市を

アピールする考えはないか見解を伺う。 

(２) 男女共同参画社会

について 

① 平成 24年 4月 1日現在の本市における管理職への女

性登用率と各種審議会等における女性委員の登用率を伺

う。 

② 本市の男女共同参画推進条例の制定の進捗状況を伺

う。 

(３) 母子家庭、寡婦支援

について 

① 非婚の母子及び生別寡婦にも保育所入所料金、公営住

宅の算定に「みなし控除適用」ができないか見解を伺う。 

② 給食費の無料化、教材費等の無償化を求める声がある

が、見解を伺う。 

③ 医療費助成を償還払いから現物給付へ求める声がある

が、見解を伺う。 

④ 県は一括交付金を活用して、民間アパート等の賃貸物

件を活用した「母子家庭生活支援モデル事業」を実施し

ようとしているが、その事業を本市において実施できる

よう県へ要請できないか、見解を伺う。 

(４) 花と緑のまちづく

りについて 

① これまで市花であるブーゲンビリアを活用した特色あ

るまちづくりを一般質問しました。瀬長島に「花と緑あ

ふれるフラワーアイランド」をめざす考えはないか見解

を伺う。 

② 雇用の促進と「花いっぱい街道づくり」のため、市内

を通る県道、国道へ美化推進事業を県へ要請する考えは

ないか見解を伺う。 

③ 庁舎及び周辺も花と緑あふれる景観づくりが必要と考

えるが見解を伺う。 

④ 「桜山荘」前の桜の並木には所々に桜の木がない箇所

がある。ぜひ補充の植栽を行い「桜並木」づくりを継続、

推進すべきと思うが、見解を伺う。 

(５) 不妊治療費助成に

ついて 

県の特定不妊治療費助成で治療を終えて、引き続き治療

を継続したい方に対し、市独自で治療費の助成ができない

か見解を伺う。 
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(６) 健康推進について ① ポリオ不活化ワクチンの承認により、本年 9月 1日か

ら公費負担の定期接種ができる。本市においても実施し

てほしいとの声があるが、対応策を伺う。 

② 本市の胃がん検診にピロリ菌の検査を追加し、一部助

成ができないか見解を伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）                （6月 26日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市道 2号線の進捗状況を伺う。 

② 上田分離新設校周辺の道路整備の進捗状況を伺う。 

③ 豊崎地区では、祭り、イベント等が行われると、たび

たび交通渋滞が起こりますが、市は、何か対策や考え方

があるのか伺う。 

(２) 市制施行 10周年式

典の成果について 

① 今式典の成果を伺う。 

② 今式典が、次回に何を残せたか、又は、何につながる 

のか伺う。 

(３) とみぐすく祭りへ

の取組状況について 

① 現時点での取組状況を伺う。 

② 毎年開催できない理由を伺う。 

(４) 市民大運動会につ

いて 

① 市民大運動会とは何か伺う。※（意義・目的・効果・

規模・1回のみか毎年か） 

② 開催に向け、どのように取り組んでいくのか、又、想

定される課題は何か伺う。 

(５) 尖閣諸島について  東京都が尖閣諸島購入に声を上げ、石垣市長も賛同して

いると聞きましたが、一行政区域を預かる宜保市長は、尖

閣諸島の帰属を含め、どのような考えをお持ちか見解を伺

う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）                （6月 26日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 南斎場建設につい

て 

事業の適正手続きと適切な予算執行を求める立場から、

構成 6市町長会長及び建設委員会長の職責をもつ市長及び

副市長に伺う。 

① 南斎場・火葬場事業の当初計画、現状の到達との比較、

事業執行してきた予算総額、今年度事業計画を伺う。 

② 平成 23 年度に繰り越した事業費の未執行分の処理方

を伺う。 

不用額総額と事業執行の見通し、会計処理上の負担金返

還の是非を伺う。 

③ 最大地権者との用地交渉について。 

（ア）用地購入のための交渉について、時系列で明らかに 

すること。 

（イ）用地価格を示しての交渉開始の日時及び相手の反応 

を伺う。 

（ウ）2年度もかけ執行できない事態の理由と責任の所在 

について見解を伺う。 

（エ）今年度の計画を伺う。 

（オ）3本の市道整備が火葬場建設の前提条件で約束した 

のか伺う。 

④ 南斎場用地の再鑑定について伺う。 

（ア）今年度に再鑑定を行うと決めた日時、その理由を伺 

う。 

（イ）再鑑定評価業務発注から契約に至る事務手続きを伺 

う。 

・完成検査調書は作成するのか。・決裁権は誰にあるの

か。 

・契約者は誰か伺う。 

（ウ）「付加条件」を認めず、「現況評価」原則を貫くか伺

う。 

・「付加条件」付の、将来見込み評価採用への見解を伺 

う。 

（エ）用地購入費総額を伺う。 

（オ）用地購入にあたり、造成工事経費を考慮するか伺う。 

（カ）「用地購入要綱」に則り、鑑定業務をやり直すのか伺 

う。 

⑤ 補償関係について伺う。 

（ア）物件等補償額などに、与那原町議会から疑問が寄せ 

られているようですが、再度の見直しを行うのか伺

う。 

（イ）決裁権は事務局長のままでいいのか、変えるのか伺 

う。 
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 ⑥ 土地も購入契約に至らないまま、造成工事入札、落札、 

仮契約した事態への見解と業者などへの対応を伺う。契

約の期限を伺う。 

⑦ 都市計画決定について、沖縄県から決定に際しての「意

見」の内容とその意見を踏まえた対応を伺う。 

⑧ 火葬場建設の場所は、埋蔵文化財（豊見城グスク史跡、

真珠道など）との関係、文化財復元の可能性と将来の町

興しとの関係、3 本の市道整備の必要性など、住民との

意見交換が必要と思われるが、その考えがないか伺う。 

⑨ 数年かけ、現在の到達にある原因の分析、責任の所在

を伺う。 

⑩ 市長は「火葬場に反対の共産党」と街頭演説したが根

拠を伺う。 

(２) 道路整備について ① 市道 118号線の整備について 

・安全対策の強化策を早急にするべき、土地購入事業の

状況など伺う。 

② 火葬場建設に絡む市道 3路線整備計画について伺う。 

（ア）3路線に係る地域住民への合意形成の取り組み状況 

を伺う。 

（イ）火葬場前道路について、石畳の遊歩道、真珠道の復 

元整備を求める。 

火葬場建設と切り離して、調査研究すべきと思うが 

どうか。 

(３) 文化財保護行政に

ついて 

① 市内文化財の指定、整備状況、今年度の計画を伺う。 

② 豊見城グスクの埋蔵文化財発掘調査の検討、実施を求

める。 

③ 県内で進むグスク郡の整備状況、国の補助事業活用状

況を掌握しているか、豊見城での活用をめざす検討状況

を伺う。 

(４) 国際交流の促進に

ついて 

 次回の世界のうちなーんちゅ大会の準備と結合した、事

業計画と、本市出身の子孫、子弟を受け入れる研修事業の

取り組み状況を伺う。 

(５) 地域環境整備につ

いて 

① 真玉橋団地の急傾斜地対策事業の促進、進捗状況、計

画を伺う。 

② 急傾斜地地域及び、周辺での地盤変動、路面や擁壁の

亀裂など総合的な調査を行う考えがないか伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：照 屋勝  ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 常勤特別職員、市職

員の旅費について 

① 以前、実費支給に変えるべきだと一般質問で取り上げ 

たことがあるが、どう検討されたのか。 

② 生活保護世帯の転居費用は厳しくチェックして該当し 

ない費用については返還させるのに、職員旅費は貰いっ

ぱなしにすることに矛盾はないか。 

(２) 防犯カメラ設置に

ついて 

① どう検討されたのか。 

② 今年度から設置可能なのか。 

(３) 市役所庁舎位置に

ついて 

① 旧庁舎から現庁舎に移転する際の条件（約束）をどう 

考えているのか。 

② 中心市街地と庁舎位置。市民の利便性をどう考えてい 

るのか。 

(４) 大学との連携につ

いて 

① 観光ガイド育成講座について提案したが、どう検討さ 

れたのか。 

② どう連携できるのか具体案はあるのか。 

(５) 異文化エネルギー

の活用について 

① ドラゴンボートレース香港大会の沖縄予選をやる考え 

はあるのか。 

② とみぐすく祭り＆豊崎フェスタに台湾新竹市の皆さん 

をお迎えするとのことだが、本市は何をアピールするの

か。そのためのスケジュール、対応する陣容をどう考え

ているのか。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富  ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 農業活性化事業に

ついて 

 園芸作物の拠点産地の品目については、果樹のマンゴー、

パパイヤが平成 12年 6月 28日に同時に認定されている。

今年 5 月 30 日にトマトが拠点産地に認定されました。市

の認定品目はマンゴー、パパイヤに続き 3品目目、県内の

野菜拠点産地は 29産地となっている。 

一括交付金（ソフト事業）農業活性化事業について伺う。 

市場や量販店の求めている定時・定量・定品質等の安定供

給を図るため、JA が行う耐候性施設のリース事業に伴う

資材の購入経費の一部を補助する事業について伺う。 

（ア）補助対象農地の定義について伺う。 

（イ）補助事業の JA窓口はどこか伺う。 

（ウ）ハウスの形式について伺う。 

（エ）戦略品目について伺う。 

（オ）市と JAおきなわは農業活性化事業について、どの 

ように説明会を開催するのか伺う。 

（カ）開催時期・場所等についてはいつ予定しているのか

伺う。 

(２) 交付金の活用につ

いて 

 一括交付金（ソフト事業）採択に向けて、初めての国に

よる 10 億 5 千万円の一括交付金が交付されますが、市に

おいては多様な要望が出されていることだと思います。一

括交付金事業による文化財（長嶺グスク）の整備事業につ

いて伺う。 

（ア）長嶺グスクの面積は何坪なのか伺う。 

（イ）地権者は何名なのか伺う。 

（ウ）市として具体的な対応策を考えているのか伺う。 

（エ）市としての資料は把握しているのか伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市道 32号線（字高安から饒波）までの約 2㎞の道路 

改良工事を早期に調査して計画策定し、実施に向けて取

り組む考えはあるのか伺う。 

② 市道 13 号線（字伊良波地内）字伊良波集落内の約

400m 部分が数十年間、残工事部分が未整備の状態で放

置されている状況である、整備する考えはあるのか伺う。 

③ 市道 26 号線道路改良工事の進捗状況を示してもらい

たい。 

④ 市道 257号線（豊崎地内から国道 331号線まで）道路

新設改良工事の取組み状況を示していただきたい。 

⑤ 県道東風平豊見城線道路新設改良工事の進捗状況と最

終完了年度は平成何年度を見込んでいるのか、知りえる

範囲で答弁を求める。 

⑥ 橋梁長寿命化点検業務の結果と成果の状況を示しても

らいたい。 

(２) 瀬長島有効利用に

ついて 

① 瀬長島温泉宿泊施設建設事業について伺う。 

（ア）各施設の現在の進捗状況を伺う。 

（イ）開業は予定通り今年中と考えてよいか伺う。 

（ウ）開業時期も示されているようであり、雇用人数もほ 

ぼ決定されていると思うが、最終的な雇用人数が分

かれば示してもらいたい。また、本市在住の雇用人

数は何人になる予定か併せて伺う。 

(３) 市民総合体育館建

設について 

 市民総合体育館建設計画の実施に向けての取り組み、進

捗状況を具体的に示してもらいたい。また、完成年度は平

成何年頃を想定しているか併せて伺う。 

(４) 南斎場建設計画に

ついて 

 南斎場建設に向けての進捗状況について、次のことを伺

う。 

（ア）関連用地等の取得状況を示してもらいたい。 

（イ）地目ごとの用地単価及び取得面積を伺う。 

（ウ）造成工事の契約並びに着手の時期はいつ頃を予定し 

ているか示してもらいたい。 

（エ）関連道路（3路線）の補助事業化の具体的な見通し 

の可否を伺う。 

（オ）総事業費の当初計画と最終計画との圧縮額の差比を 

示してもらいたい。 

（カ）事業最終完成年度は平成何年度を想定しているか伺 

う。 
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(５) 農業行政について ① 下原地域一体の普通河川が管理不十分のため、土砂が

堆積し排水不良の状態となっているのが見受けられる。

異常降雨が発生した場合、浸水被害が懸念されるので早

期に堆積土砂の処理が必要であるが、実施の時期を示し

てもらいたい。 

② 市内各農道で雑草が繁茂しているため、車両通行に支

障をきたしている状況と聞くが、農道の路面補修ととも

に除草が必要と思慮するが、実施の時期を示していただ

きたい。 

③ 県営保栄茂地区東原土地改良地区の交付金事業による

農道舗装の具体的な取組み、実施の時期を示していただ

きたい。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 障害者支援策につ

いて 

① 障害のある市民の雇用の実態について伺う。 

② 障害のある市民への虐待の事例はあるのか。又、防止

策はどのように対応されているのか伺う。 

(２) スポーツ振興策に

ついて 

① 市スポーツ少年団に所属するチームが市長杯という冠

のついた大会で県外派遣があるものについては、補助す

べきと考えるが、見解を伺う。 

② 豊見城小学校グラウンドの防球ネット設置に向けての

進捗状況について伺う。 

(３) 農業振興策につい

て 

 市いきいき野菜生産支援事業の具体的な実施要綱につい

て伺う。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

 豊見城団地郵便局前の交差点への信号機設置要請の進捗

状況について伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：德 元 次 人 ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て環境と安全

対策について 

① 幼稚園の預かり保育の目的を伺う。 

② 預かり保育の休日等に関して、保護者のニーズを把握

しているのか伺う。 

③ 市道 254号線（とよみ小学校前）について児童登下校 

時の安全対策を伺う。 

④ 公園（ニュータウン第二公園・根差部児童公園）の維 

持管理、安全対策について進捗状況を伺う。 

⑤ 市道 41号線整備が県から認可されましたが、今後の 

計画スケジュールを伺う。 

(２) スポーツ施設につ

いて 

① 建設予定の市民総合体育館の進捗状況を伺う。 

② 陸上競技場の利活用により経済効果を生み出せる可能  

性は見込んでいるのか伺う。 

(３) 一括交付金につい

て 

① 達成率を含め、今後どのように活用していくのか伺う。 

② 国保税の負担軽減に一括交付金を充てられるのか伺

う。 

(４) 国保税について ① 県の補助金で国保税負担軽減ができる制度があるのか 

伺う。 

② 沖縄県の国保広域化の具体的なスケジュールを伺う。 

③ 国保を広域化するメリット・デメリットを伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 生活保護世帯支援

について 

① 生活保護世帯児童生徒へのエンカレッジの取組み状況 

と今後の展開につて伺う。 

② 今後、準要保護世帯への拡充を図る必要があると考え 

ますが、見解を伺う。 

(２) 民生委員の活動に

ついて 

独居世帯等の生活弱者見守り・児童虐待早期発見に取り

組む民生委員とヤクルトとの連携について伺う。 

(３) 環境への配慮と経

費削減について 

① 電気自動車の普及を視野に公共施設・ショッピングモ 

ール等への電気充電スタンドの設置について伺う。 

② 市長公用車をハイブリッド車に変えての経費削減効果 

について伺う。 

(４) 公立幼稚園教育に

ついて 

① 教員配置と採用について伺う。 

② 給食導入について伺う。 

(５) 教育について 平成 24年度外国語 ALT配置人数と 1クラスの担当時間

数と取り組み状況、今後の人材育成として話せるようにな

る英語の授業を目指すための課題について伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 平和行政について  今年は復帰 40年の節目の年です。復帰記念日の 5月 15

日は過ぎましたが，基地問題でゆれています。 

① 豊見城市は非核平和自治体宣言を 1989年 10月 5日に

行っています。これまで、20周年に原爆写真展を行いま

したが、その後の状況について伺う。 

② 今年は、市制施行 10 周年にふさわしい取り組みの計

画での、原爆写真展を大々的に行う計画について伺う。 

③ 市長の基地に対する見解を伺う。 

(２) 文化財保護につい

て 

市の文化財はすばらしいものがありますが、保護行政の

取り組みによって左右されます。 

① 豊見城グスクは、豊見城城址公園として活用されてき

ましたが、現在は閉園となっている。これまで発掘調査

が一度も行われていないことがわかりました。これまで

の答弁で、地権者の同意を得られれば、発掘調査をし、

修復をしたいとのこと、 

（ア）地権者の同意を得るための話し合いは行ったか。 

（イ）何が問題でこれまで同意を得ることができないのか。 

（ウ）一括交付金を活用する考えはないのか。 

② 戦争遺跡の保護・保存計画について伺う。 

（ア）豊見城城址内にある旧陸軍病院壕跡地の保存・活用

は、前回の議会で「地権者の同意が得られれば、調

査後に戦争遺跡として、保存、保護、活用に努めた

い」と答弁しました。地権者との話し合いはしたの

か伺う。 

（イ）戦争遺跡調査が行われ、国に報告されましたが、そ

の後の市のとりくみ状況について伺う。 

（ウ）豊見城市の戦争遺跡は、文化財としてどのような位

置づけか、「とみぐすく市の文化財巡り」に掲載され

ていないがなぜか。 
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(３) 一括交付金の活用

について 

① 民間による住宅開発地の公園用地の市移管について 

（ア）これまで数回にわたって質問をしてきたが、宜保市

長になってからの進展について伺う。 

（イ）その他の公園は何カ所で、場所はどこなのか伺う。

これまでの議会の答弁で、「公園としての機能がな

い、維持管理されていない」とのことですが、住民

と話し合いはしたのか。 

（ウ）地主との話し合いはどう進んでいるのか、箇所ごと

に伺う。 

（エ）住民にとっては大事な公園、速やかに市に移管させ

る対策を誰がとるのか、市長はどんな関わりをして

いるのか伺う。 

（オ）一括交付金を活用しての購入はできないのか。 

② 金良・長堂地域の生活環境について 

金良・長堂の皆さんから、早急に公共下水道を入れてほ

しいとの要求があるが、市の公共下水道の計画は良長地域

を除いては整っている。しかし、金良・長堂地域への下水

道計画はできていない。 

（ア）金良・長堂地域への下水道計画について伺う。 

（イ）農業集落排水事業を取り入れる考えはあるのか、以

前は計画されていたと聞いているが、その経緯につ

いて伺う。 

（ウ）一括交付金を活用しての計画はあるのか。 

(４) 住宅リフォーム制

度の実施について 

 政府は「社会資本整備総合交付金」として地方自治体が

行う、地域住宅支援の目的で作られた政策を支援するとし

ています。 

① 豊見城市において、この事業を取り入れる考えはない

か伺う。 

② 全国各地で実施されているが、県内も含めての動きは

どうなのか伺う。 

(５) 道路行政について  市道114号線は未改修道路で市民は不便を我慢していま

す。特に、字嘉数47番地1～110番地までの間は車の行き交

いが出来ません、改修について伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）                （6月 27日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子どもの医療費無

料化について 

① 10月実施に向けての取り組み状況を伺う。 

② 通院分の年齢引き上げを県に要請する考えがあるか伺

う。 

③ 通院について 3歳児も完全無料化にする考えは無いか

伺う。 

④ 窓口無料化実施の進捗状況を伺う。 

(２) 待機児童対策につ

いて 

① 現時点での入所待ち児童数を伺う。 

② 一括交付金による対応策はないか伺う。 

③ 認可保育園の新設計画について伺う。 

④ 認可外、自治会幼児園への施設整備、運営費補助、保

護者負担軽減措置を伺う。 

（ア）施設改修については、支援の答弁がなされているが

その具体化と実施状況を伺う。 

（イ）第 2子以上の子どもに対する助成適用を求める。 

現在市内の認可外等に預けている実態から該当者は

何人いるか、調査し、対策を求める。 

⑤ 非正規保育士の賃金引き上げについて伺う。 

(３) 市民のくらし支援

について 

① 生活保護は受けていないが、保護並みの生活者は多い。

市民の所得の実態はどうなっているか。 

（所得額の階層ごとに） 

② このような生活保護並みの所得の市民にくらしの援助

で緊急小口貸し付け（社会福祉協議会）等の融資枠拡大

は必要である。市の助成について伺う。 

(４) 市道 40号線豊見城

団地の信号機設置につ

いて 

① 早期設置が求められているが、設置時期について伺う。 

② 市道 40号線と接続する市道 27号線から来た車が、左

折、右折、直進の分離線がなく、危険な状況である。線

引きをすべきだが、実施を求める。 

(５) 県営・市営団地の廊

下の手すり改善につい

て 

市営団地 D棟、県営改良住宅の手すりが廊下側設置で、

平良県営の手すりがパイプ式で危険との声があります。市

は県に対し改善要請する考えがあるのか、また市営改良住

宅の改善も求める。 

(６) 教育行政について ① 上田小学校区・分離校への児童館建設について伺う。 

② 学校教室へのクーラー設置について伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：山 川  仁 ）                （6月 28日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市民所得向上と雇

用対策について 

① 本市の市民所得平均と県民所得平均を伺う。 

② 本市の就業者数と失業者数を伺う。 

③ 4月の新聞報道等で本市は 2010年の成長力全国 1位 

に選ばれたが、本市市民所得と雇用に比例しているのか

伺う。 

④ 市民所得向上の方策は何か伺う。 

(２) 生活保護世帯につ

いて 

① 本市の生活保護受給者数と世帯数を伺う。 

② 受給世帯の小、中、高校に通う人数を伺う。 

③ 本市の子どもたちの高校進学率は何％か。また、生活 

保護世帯の子どもたちの高校進学率は何％か伺う。 

④ 無料塾を開校しているが、設置場所、支援内容を伺う。 

(３) 豊崎地域の安心安

全対策について 

昨年６月に豊崎自治会より市長へ要請行動を行ったが、

以下の件を伺う。 

① 自治会館建設の場所と時期を伺う。 

② 豊崎小学校周辺の信号機設置（残り 4基）の進捗状況 

を伺う。 

③ 防災無線等設置について伺う。 

(４) 瀬長地域の道路等

整備について 

字瀬長地域の未舗装道路部分（市道 151号線）の進捗状

況について伺う。 

(５) 鉄軌道・LRT（次

世代型路面電車）等新た

な公共交通システム導

入について 

県に１億円の調査・検討費用が計上されているが、現在

の車依存型社会や交通弱者等を支援する観点から本市が鉄

軌道・LRT等新たな公共交通システムについてどのような

研究・方策を考えているのか伺う。 

(６) プロサッカーキャ

ンプ誘致及び環境整備

について 

① 県が Jリーグ規格のスタジアム整備を検討しているこ 

とから、本市は豊崎地区にドーム式複合型スタジアムを

建設するよう要請しているが、具体的に豊崎地域のどの

区画でどれくらいの面積が必要なのか。また県からの回

答時期と建設の可能性を伺う。 

② 総合陸上競技場や与根サッカー場等の芝生等を整備 

し、サッカー人口の向上やキャンプ誘致の推進に努める

考えはないか伺う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）                （6月 28日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金による

事業について 

① 「産業振興・活性化事業」西海岸観光地域利用促進事

業の事業内容を伺う。 

② 観光振興に資するため、瀬長島、豊崎海浜公園にフラ

ワーロード、フラワーフィールド、さらに、県内市町村

花、木の展示温室の整備を図れないか、見解を伺う。 

(２) 安心・安全なまちづ

くりについて 

① 消火栓、防火水槽の管理状況と整備計画等について 

（ア）本年 3月末現在の設置実数を伺う。 

（イ）適正な整備本数を伺う。 

（ウ）消火栓及び防火水槽の標識の更新計画を伺う。 

② 旧給食センター跡地にある啓発塔の標語を鮮明なもの 

にするよう市民の声がありますが、対応を伺う。 

(３) 農業振興について ① 拠点産地指定を受けた作物の生産量について 

（ア）マンゴー、パパイヤ、トマト・ミニトマトの H19 

年、H21年、H23年各年度の生産高推移について 

伺う。 

（イ）JAにパパイヤの露地栽培に好適な品種の導入を促 

す考えはないか、見解を伺う。 

（ウ）パパイヤ栽培では収穫後の樹幹処理に難題があるこ 

とから、解消に向けての取組みを JAに要望する考 

えはないか、見解を伺う。 

（エ）トマト・ミニトマトの生産奨励推進策を伺う。 

② さとうきびの生産奨励について。 

 JA豊見城支店からの情報としてH23～H 24年度の本市

の生産高 1,800トン、約 36,000千円となっているが、今

後の見通しを伺う。 
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(４) みどり推進施策に

ついて 

① 緑化推進事業について 

（ア）本市の植樹祭、育樹祭の開催回数と今後の取組みに 

ついて伺う。 

（イ）平成 22年 5月 15日県植樹祭で植栽した樹木が雑草 

で覆われていて成長具合も悪いが、今後の対応を伺 

う。 

（ウ）チャーギの害虫被害予防について、市内いたるとこ

ろで、大木のチャーギがキオビエダシャク（チャー

ギムシ）の被害を受けているが、JAと協働して予

防対策等の啓発活動はとれないか、対応を伺う。 

② 市記念植樹実施要綱に拠る記念植樹の現存木、枯損木 

それぞれの実数を伺う。 

さらに、要綱 8条（維持管理）2項で、記念樹が枯れた 

と認めるときは、申請者に連絡し、当該記念樹を撤去す

るものとしているが、申請者が再植樹を希望した場合に

ついて市の対応を伺う。 

③ みどりの羽根共同募金実績について 

（ア）H23年、H24年の募金内容について伺う。 

（イ）今後の取組みを伺う。 

(５) 教育行政について  学力向上に向けてこれまでの「対策」から「推進」に変

更された。その意図は何か。また、本市の教育理念「ゆめ、

まなび、ひとを大事にする響むまちの教育」を目標として

いる市教育委員会挙げての学力向上推進にかける取組みを

伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：亀 谷 守 之  ）                （6月 28日 第 3日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市道 27号線の道路拡幅計画について伺う。 

② 市道 27号線の路面改修について伺う。 

③ 市道 26号線と市道 40号線を連結する道路計画につい

て伺う。 

(２) 交通安全対策につ

いて 

豊見城団地内郵便局前交差点への点滅信号機の設置につ

いて伺う。 

(３) 南斎場建設につい

て 

① 用地取得の進捗状況と斎場建設の実施時期及び現時点

で積算されている建設費について伺う。 

② 建設予定用地の再鑑定を行ったと聞いているが、再鑑

定の評価結果について伺う。 

 



 - 26 - 

 

通告番号 ２０ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）                （6月 28日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 県議選挙における宜

保市長の街頭演説につい

て 

① 市長と紹介された後「なんでも反対の共産党」と街宣 

しているが、日本共産党は、県議会及び本市市議会にお

いて、議案の8割以上に賛成している。議案の何割程度を

反対すれば「なんでも反対」と考えるのか目安について

伺う。 

② 我が党は、子どもの通院医療費や給食費の無料化、待

機児童の解消など、市民アンケートから優先順位によっ

て政策の柱にしているが、「共産党は、いろいろ政策を

並べているができもしないこと」と市長は街宣していた

が、その根拠は何か。 

(２) 市長が代表を務め

ていた会社の不法投棄

問題について 

① 平成24年2月7日付けの行政処分の具体的内容につい 

て明らかにすること。 

② 告発によると、市長が代表を務めていた時期から違法 

行為があったとしているが、市長の所見を伺う。 

③ 以前にも行政指導があったようだが、いつ、どのよう 

な内容だったのか。また、それはいつから行われていた

ことか。 

④ 我那覇の現場においては、いろんなものがたくさん出 

てきているが、市長が代表者の時期のことであり、説明

を求める。 

(３) 市長親族による市

発注工事の落札問題に

ついて 

① 行政処分を再三受けた業者が、昨年9月12日落札してい 

ますが、9月20日に告発があり、南部保健所はすぐに現場

を確認し、10月28日までに改善するよう指導しているが、

保健所からの通知は何時あったのか、市発注工事を見直

す検討はしたのか。 

② 市長は、地方自治法第142条規定の運用上の留意点で 

「長が実質的な影響力を有すると考えられるときは、極

力避けなければならない」と解しているが、まだ、問題

ないとの認識なのか。 

③ 市長は「政治倫理条例」の目的をどう認識しているの

か。 
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(４) 市中央図書館によ

る海兵隊パンフ配布問

題について 

① 県内で殺人・強盗などの凶悪犯罪を繰り返してきた海

兵隊の広報宣伝パンフを、市中央図書館が市民に提供す

る活動を行っているが、誰の指示でいつから実施された

のか。 

② 海兵隊の情報操作に協力するのは間違っていないか。 

(５) 公契約条例制定に

ついて 

市発注工事で、適正な労働条件や賃金が確保されるよう

公契約条例の制定が求められているが、市長の所見を伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）                （6月 28日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 防災施設の建設に

ついて 

 一括交付金を活用して、与根（数珠森）に櫓式の津波避

難施設を造る考えはないか伺う。 

(２) 農業活性化事業に

ついて 

① 一括交付金を活用したパイプハウス補助事業の中身に

ついて伺う。 

② 予定個数を上回る補助申請があった場合、補助を受け

入れられなかった農家に対するその後の対策をどのよう

に考えているか伺う。 

(３) 西海岸地域の活性

化について 

① 一括交付金で実施予定の基本構想の中身について伺

う。 

② 国際物流拠点地域の拡充について伺う。 
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通告番号 ２２ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正  ）                （6月 28日 第 3日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 児童福祉について  自治会幼児園について伺う。 

（ア）本市の自治会幼児園数、園児数、5月末現在につい 

て伺う。 

（イ）現在行われている支援について伺う。 

（ウ）沖縄振興特別推進市町村交付金を活用した施策につ 

いて伺う。 

(２) こころの健康につ

いて 

 「こころの健康を守り推進する基本法」制定について、

当局の見解を伺う。 

(３) 沖縄における戦争

被害者について 

 アジア太平洋戦争終戦後、民間戦争被害者の救済措置を

国へ要請する考えがあるか伺う。 

(４) 道路行政について  翁長地域から豊崎小学校への通学路について 

（ア）市道 22号線安全対策のためグリーンベルトを施工 

すべきと考えるが、当局の見解を伺う。 

（イ）国道 331号線から豊崎へのアクセス道路としての市

道 257号線の内陸部、今後の予定について伺う。 

(５) 観光地域指定を受

けた瀬長・豊崎について 

① 瀬長島温泉施設の進捗状況について伺う。 

② 温泉施設の市民優遇策について伺う。 

③ 豊崎のホテル用地、その他契約済み用地の現在の状況

について伺う。 

 


